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様式第３号（第７条関係） 

 

会 議 録 

 

１ 附属機関の会議の名称 

水戸市見和市民センター運営審議会 

 

２ 開催日時 

令和６年２月 28 日（水） 午前 10 時 00 分から午前 11 時 10 分まで 

 

３ 開催場所 

水戸市見和市民センター 会議室 

 

４ 出席した者の氏名 

（１）委員  

緑川 均，樋口 てい子，大津 徳男，大谷 一宏，篠﨑 裕子，豊田 雅之 

（２）執行機関  

所畑 智美，渡邉 紳一 

 

５ 議題及び公開・非公開の別 

（１）令和５年度事業報告について                   （公開） 

（２）令和５年度市民センター利用状況について             （公開） 

（３）令和６年度定期講座開設について                 （公開） 

（４）その他                             （公開） 

 

６ 非公開の理由 

 

７ 傍聴人の数（公開した場合に限る） 

０人 

 

８ 会議資料の名称 

令和５年度第２回水戸市見和市民センター運営審議会 
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９ 発言の内容 

 

執行機関   定刻になりましたので，ただいまより「令和５年度第２回水戸市見和市 

民センター運営審議会」を開催いたします。 

本日，委員の皆様方には，大変御多忙のところ，御出席を賜り誠にあり

がとうございます。 

なお，本日は，議事録作成にあたり，会議の内容を録音させていただく 

         ことを御了承願います。 

      それでは，会長よりひとこと御挨拶を頂戴したいと思います。よろしく 

お願いいたします。 

（会長挨拶） 

執行機関   ありがとうございます。 

  協議に入ります前に，本日は委員定数の２分の１以上の６名全員の出席

をいただきました。市民センター条例第 12 条第２項に規定する出席定足数

に達していることを御報告いたします。 

また，水戸市附属機関の会議の公開に関する規程に基づき，会議録署名 

人を２名以上置くこととされております。議事録署名人を  委員と   

委員にお願いしたいのですが，いかがでしょうか。 

（異議なし） 

執行機関   それでは議事録ができましたらお目通しのうえ，署名をいただきますの

で，よろしくお願いいたします。 

それでは，市民センター条例第 12 条第１項の規定により，会長に会議の 

議長となっていただき，議事進行をお願いいたします。 

議  長   それでは，議事（１）令和５年度事業報告について説明をお願願いしま

す。 

執行機関   最初に２ページを御覧ください。 

（資料に基づき，１コミュニティ関連事業，２定期講座，３一般教養講

座について説明する。） 

議  長   ただいまの説明の中で何か質問等ございますか。 

  委員   家庭教育強化事業の中で梅が丘小学校との共催事業があったと思うの

ですが，企画の意図となぜできなかったのかを詳しく教えてください。 

執行機関   家庭教育講演会は新入学時の保護者向けということで，コロナ前は新入

学時の健康診断の時に時間を設けていただき，元校長先生に子育ての心得

や子どものしつけ等について講話をお願いしていたとのことでした。今年

度は梅が丘小学校体育館が改修中であり，一同に集めて実施するのは難し

いとのお話でしたので，学校給食共同調理場に希望する保護者に来ていた

だいて食育講演会を開催しようと思いました。一方，その後校長先生と教

頭先生から梅が丘小学校で会場を設けてくださるというお話をいただいた
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のですが，日程に合う講師の調整がうまくいかず，本年度は開催を見送る

ということになりました。 

  委員   そこでなんですが，この事業は共催ということでしたが，学校との打ち

合わせが十分にできていなかったと思っています。学校給食共同調理場で

作っている給食というのは小学生は食べておらず，中学生の分です。小学

生が食べる給食は各学校で作っているので，私としては新入生の保護者に

は実際に学校で給食を作っているところを見ていただいて同時に子どもが

生活している様子を見ていただく，また学校には栄養教諭がおりますので，

学校にいる職員が説明した方が保護者としては実際自分の子どもが通学す

るところでもあるし，そこで校長が話をできればその方がいいかなと考え

ておりました。共催という中でうまく連絡ができなかった部分があって大

変申し訳なかったのですが，次年度以降は打ち合わせ会をきちんとやって，

アイデアを出し合って開催したいと思います。保護者に学校へ来ていただ

ける機会がなくなってしまったのは残念だということと，開催できるとよ

かったというのがありました。コロナがあって，学校側もやり方が分から

なくなってしまったので，あらためてやり方を見直したい思います。来年

度以降ぜひ協力したいと思いますので，早めに学校に連絡いただければと

思います。以上です。 

執行機関   ありがとうございます。 

議  長   他にございますか。  委員どうぞ。 

  委員   ふれあい祭りの人数の把握を教えてください。 

執行機関   地区の町内会加入世帯にはふれあい祭りのチラシを全戸配布している

ので，例年概ね加入世帯数に近い数をふれあい祭りの人数として計上して

います。 

  委員   「初めてのスマホ講座」は希望された方全員が出席できましたか。 

執行機関   定員より申込者が上回っていました。 

  委員   オーバーした方も全員参加できましたか。 

執行機関   今回の講座は業者が定員分のスマホを準備して開催するものなので，オ

ーバーした方々は参加できませんでしたが，その方々には別途携帯ショッ

プでも同様の講座を無料で開催していることをお伝えしました。 

  委員   １月４日開催の「書き初め教室」ですが，こちらは参加者が少なかった

ということですが，今後もう少し時期を遅らす等の工夫をすれば参加者が

増やせるかと思うのですが。少ない人数で逆に楽しくできたのは良かった

です。 

       セカンドライフ応援講座の「不動産相続登記の入門講座」はかなり人気

があったということですが，こちらは希望者全員参加できましたか。 

執行機関   これは定員を上回りキャンセル待ちが３，４人出てお断りしました。 

  委員   ありがとうございました。 
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議  長   他に御質問ございますか。 

  委員   「三世代交流芸能発表会」の時に「子どものワークショップ」を開催し

ましたが，これは初めてですか。 

執行機関   そうです。「三世代交流芸能発表会」もコロナの影響や小学校の金管ク

ラブもなくなったりして小学生の参加が少なかったので，小学生が参加が

できるものをと思い企画しました。 

  委員   参加者が 304 人と結構な数になりますね。 

執行機関   こちらは延べ人数となります。 

  委員   この中で何が人気でしたか。 

執行機関   ７つブースを用意し，パン作りと多肉植物寄せ植えとアロマと茶道は材

料もあるので，限定 20 名で材料費をいただいたのですが，すべて完売でし

た。それ以外のオセロとおやつつりとネイルアートは無料だったので，ほ

ぼ全員が体験して子どもたちは楽しめたと思います。 

  委員   有料の方は定員に達したのですね。これだけの子どもたちが集まってい

ろいろ体験してもらうには時間が短かったかなと思うのですが。いろいろ

人に体験してもらいたいのであれば，参加できるのは一人一つに限定する

のもいいかなと思います。 

執行機関   今年は初めてでどれぐらい来場するか予測が難しかったので，有料のも

のは 20 人分で用意しました。 

  委員   少し足りなかったのではないですか。 

執行機関   遅く来て有料のブースは参加できなかった子どももいたので，もう少し

あったほうが良かったかもしれません。 

議  長   来年度はもう少し数を増やしますか。 

執行機関   それについては検討いたします。 

  委員   私もネイルアートのサポートで一緒に参加していたのですが，子どもた

ちはみな楽しそうにやっていました。幼稚園児ぐらいの小さい子や男の子

も自分から塗ったりしていたので，こういうのはいいなと思いました。 

議  長   ありがとうございます。ほかに質問ございますか。 

  委員   「みわ Summer 音楽会」は今回初めての開催ですか。 

執行機関   今回初めてです。 

  委員   来年度の開催予定はありますか。 

執行機関   これは県の事業に応募し，県で開催場所を決めるものなので毎年という

訳にはいかないと思います。 

  委員   私も参加しましたが，良かったという印象です。 

議  長   そのほか何かございますか。それでは続きまして，議事（２）令和５年

度市民センター利用状況について説明をお願いします。 

執行機関  （資料に基づき，議事（２）令和５年度市民センター利用状況について説

明する。） 
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  委員   コロナ前はすごい人数ですね。今年度の 1.5 倍ですよね。 

  委員   県の利用はどういったことですか。 

執行機関   これは県の部署が近隣住民と会議を開くということでした。 

議  長   見和市民センターの利用人数はいつも上位に入ってますよね。 

  委員   五軒市民センターは多いですよね。 

執行機関   五軒は部屋数も多いので利用人数も多いです。学区別の人口で見ると一

番多いのは緑岡で，２番目が千波で，３番目が梅が丘となっています。五

軒は世帯人数としては 6,130 人なので少ないですが，利用者は多いです。 

 議  長   そのほかございますか。なければ，議事（３）令和６年度定期講座開設

について説明をお願いします。 

執行機関   （資料に基づき，議事（３）令和６年度定期講座開設について説明する。） 

議  長   ただいまの説明の中で，何か御質問はございますか。 

       私は卓球に入っていますが，入るときは早くから並んだ記憶があります。

倍率的にパン作りとピラティスと卓球は多いということですか。 

執行機関   卓球とパン作りとピラティスは今年度は初日でキャンセル待ちが出て

しまったので６年度は抽選とします。特に卓球は多いです。 

  委員   教室とクラブの違いは何ですか。 

執行機関   教室は初心者向けで，クラブは経験者も可能ということで運営していま

す。教室の方は１年で終わり次年度もまた受講したいという場合は，再度

申し込みが必要になりますが，クラブの方は継続が可能で，継続確認をと

った上で定員と募集人数を決めます。 

  委員   今回は定期講座の卓球は抽選ですか。 

執行機関   はい，卓球教室は定員が 20 名になる予定で，希望者が定員を超えたら

抽選です。卓球クラブの方は定員が 18 名で，継続者の数を抜いた人数が募

集人員になるのでその人数，２，３人になると思うのですが，それを超え

ると抽選になります。 

  委員   倍率が高そうですね。 

議  長   先生一人で場所も限りがありますから。あとはサークルに移行するとい

う方法もありますが，場所探しが大変です。 

他に何かございますか。ないようですので，（３）については以上と

します。 

  続いて，（４）その他について説明をお願いします。 

執行機関   その他ということで説明します。まず，市民センターも開館して 10 年

近く経つので，いろいろ設備の故障が出てきました。昨年度は暑かったこ

ともあって夏にエアコンが立て続けに故障しまして，事務室と和室とホー

ルのエアコンを修理しました。 

それから，水戸市のホームページの中に見和市民センターと梅が丘地区

の地域情報を載せたページを開設しまして，昨年 12 月より運用を開始し
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ています。 

印刷したものを皆さんに別紙でお配りしています。行事があった時はそ

の様子を載せており，新着情報に載るようになっています。交流スポーツ

大会や２月８日に実施した米粉料理教室，ふれあい研修会などが，今は新

着情報に載っているので，クリックしていただくと中に様子がわかる写真

等が載っています。現在は見和と赤塚と上中妻地区で運用を開始しており，

４月以降全市民センターで開設する予定です。 

それから，地区会で今年度防災マップを作成していまして，今回の広報

と一緒に各家庭にお配りする予定です。「子どもの安全守る家」も今年地

図を作られたそうですが。 

  委員   ４月か５月に配布の予定です。 

執行機関   それは学校を通してですか。 

  委員   はい，学校からです。 

執行機関   キッズランドですが，見和市民センターは施設がきれいでおもちゃも新

しくてたくさんありますが，クリスマス会を除けば平均参加者が３，４人

とちょっと寂しい時もあって，なかなか常連が増えないです。 

  委員   ５年度は特に増えなかったです。 

執行機関   月２回だと用事があったりお子さんの体調が悪かったりすると参加す

るのが難しいです。見川市民センターは毎週開催していますよね。 

  委員   でも同じぐらいの人数でした。ホールを使用して毎週やっているのです

が，人数を聞いたら同じぐらいしか来てないんです。だから，広いところ

でやっても見和市民センターの様に小さい部屋でも人数は同じぐらいで

す。少子化の影響かなと思います。 

執行機関   その他については以上です。 

議  長   今の地域情報の件ですが，３市民センターのみ開設ということですが，

これは見和と赤塚と上中妻が早く対応できたということですか。 

執行機関   みとの魅力発信課と調整をして，見和と赤塚と上中妻が先行して始めま

した。地域情報なども載せられると見ていただけるし居住地区を梅が丘で

ラインに登録するとお知らせが届く仕様になるそうです。 

  委員   写真を載せるときは前もってお断りを入れていますか。 

執行機関   はい，了解をとっています。なるべくアップの写真は載せず，顔が分か

らない程度の遠目の写真を使用しています。 

  委員   私はヨガクラブに入っているのですが，来年度の継続希望を取ったとき

に，仕事をしている何人かの参加者から仕事のシフトがまだ決まっていな

いので申し込みできないという回答がありました。申込みの期限があって，

継続したくてもできない方がいらっしゃるということがあるようです。 

議  長   継続申込の期限をいつにするかは難しいですよね。 

  委員   広報の観点で，先般，見和市民センターの活動報告みたいなチラシが入
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っていましたね。 

執行機関   はい，「見和市民センターだより」です。今年２回発行しました。 

  委員   これは今年からですか。 

執行機関   はい，そうです。 

  委員   ホームページでチラシも PDF で見られるようになればいいですね。 

執行機関   講座の募集は，クリックすればチラシが見られるように作っています。 

  委員   回覧を見損なった人もホームページで見ることができますね。 

執行機関   先日開催した「抱っこ de ダンス」の講座は見和の新着記事だけではな

く，水戸市のホームページの中に「みとっこ一丁目」という子育て情報サ

イトがあり，そこの募集にも載せて見和地区だけでなく市内全域に募集を

かけました。ただ，参加者に聞いてみると，ラインやインスタグラムで通

知がくれば確認するが自分からホームページは見ないという意見が多か

ったです。 

  委員   部屋は地区の団体の会議や講座などの年間計画でほとんど空きがない

ぐらいに埋まってしまうのですか。 

執行機関   ホールは結構埋まります。夜間はコロナ以前に比べると空いています。 

議  長   他に何かございますか。 

       ないようですので，全ての議事を終了いたします。 

執行機関   長時間にわたりまして，慎重な御審議，ありがとうございました。本日

の皆様方の貴重な御意見を踏まえ，今後，市民センター事業を展開してま

いりますので，よろしくお願いいたします。 

       以上をもちまして，令和５年度第２回水戸市見和市民センター運営審議

会を閉会いたします。 

       ありがとうございました。 

 


